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desenvolupament i, per descomptat, del millor futur de la 
Comunitat Valenciana.

I vosté ha dit una frase molt mítica i jo li’n dic una altra: 
Sánchez ens roba, ens roba l’aigua, ens roba el finançament, 
(aplaudiments) ens roba les inversions, ens roba les infraes-
tructures. Sí, Sánchez i els seus socis independentistes ens 
roben .

I, mire, sap què ocorre? Que vostés no estan en condicions 
de donar-nos lliçons de res, perquè l’únic resultat de la seua 
política, ja ho sabem tots, és que la gent és cada vegada més 
pobra . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías...

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

...i el deute cada vegada més gran. I les infraestructures exis-
tents en deterioració, les que necessitem noves, oblidades 
en els calaixos o no venen pels pressupostos generals del 
Govern d’Espanya .

I nosaltres no volem eixe model; volem que la gent tinga 
cada vegada més capacitat econòmica i volem per als nostres 
joves, per descomptat, millor ocupació i més oportunitats, 
perquè en definitiva això és tindre més llibertat, que és el que 
no els agrada a vostés.

Com també volem infraestructures de qualitat. I perquè una 
de les millors inversions, sempre ho dic, social i d’igualtat, és 
apostar per una bona xarxa de transports, especialment en 
els municipis de l’interior. I què han fet vostés en eixe sentit, 
senyora Calabuig? Ja li ho dic jo: zero, no han fet absoluta-
ment res . (Aplaudiments) Això sí que és cent per cent Botànic, 
no fer res pel nostre territori, sobretot per als que pitjor ho 
han passat .

I li recorde que l’herència de huit anys del Botànic..., d’això 
no se’n recorden, no sé si vosté estava ací o no durant 
estos anys, però jo li ho recorde. L’herència de huit anys del 
Botànic és el 95 % de les concessions d’autobusos cadu-
cades, senyora Calabuig. Per això, li torne a dir que lliçons, 
en matèria, sobretot, de transport públic, cap i ninguna de 
vostés, senyora Calabuig. (Aplaudiments)

Mire, nosaltres en poc temps, que portem –quatre mesos, eh?, 
que quatre mesos passen volant, ja li ho dic jo– hem sigut capa-
ços d’adjudicar 13 concessions, tres més que s’adjudicaran, 
més dos que ja s’han posat en marxa. Això sí que és treballar de 
veritat per la gent que ho necessita, (aplaudiments) dels quals 
vostés se’n van oblidar –ara ja abasta a tots, sí.

Com es van oblidar, i amb açò termine, de reclamar al govern 
central, per exemple, la millora de rodalia, jo els recorde 
que ens deuen més de mil milions d’euros; el retard en el 
corredor mediterrani, les obres que sempre es retarden; la 
millora en els accessos a l’AP-7, o l’infrafinançament per 

infraestructures que pateix la Comunitat Valenciana. Vaja 
oblits que tenien vostés, els senyors del Botànic.

Però, mire, sap quina és la diferència, senyora Calabuig...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

...entre vostés i nosaltres? Que nosaltres treballem per la 
Comunitat Valenciana quan estem en el govern, i a vostés 
només se’ls ocorren idees i es preocupen quan arriben a 
l’oposició. Doncs ja estan bé ahí.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta número 100, formulada por la dipu-
tada Ana María Bellver, del Grupo Parlamentario Vox Cortes 
Valencianas, al Consell, sobre las consecuencias del recorte 
de agua trasvasada del Tajo-Segura para la agricultura, regis-
tro de entrada número 3.480.

La pregunta será sustanciada por la consellera de Medio 
Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio.

Cuando quiera.

La senyora Bellver Alcántara:

Gracias, señora presidente.

Señorías, la relación de los seres humanos con el agua, la 
cultura del agua, que hasta finales del siglo XIX podría-
mos calificar de armoniosa, deviene en otra cultura destruc-
tiva, basada en un desarrollo meramente economicista, en 
el sentido de que su prioridad descansa en el interés econó-
mico y político. El agua es un recurso de todos los españo-
les y se debe asegurar que llega a todos los rincones de la 
nación, mediante la interconexión de todas las cuencas. Para 
ello, es preciso aplicar un nuevo plan hidrológico nacional 
bajo los principios de solidaridad y bien común.

Señora consellera, esta legislatura debe ser la legislatura del 
agua. La soberanía hídrica es innegociable. El agua no es un 
arma política para utilizar entre los distintos reinos de taifas, 
sino que es de todos los españoles, sin que unos tengan 
potestad de control sobre ella. Fruto de esta concepción, en 
el pacto de gobierno que firmó Vox y el PP como consecuen-
cia de los resultados de las elecciones, se acordó defender, 
en todas las instancias, la política de trasvases, como el del 
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Tajo-Segura, y debemos exigir nuevamente un plan nacional 
del agua . (Aplaudiments)

El agua es un bien escaso y muy necesario. Por ello, debe 
haber un único plan y debe llegar a los agricultores valencia-
nos, a los agricultores de la Vega Baja. Debemos luchar por 
defender la agricultura de esta comunidad y no cejaremos 
en su empeño. Los sucesivos recortes del trasvase resultan 
insoportables para nuestros regantes, para los agricultores, 
ganaderos y para nuestra economía. En Vox, creemos firme-
mente en la agricultura como primera medida de defensa 
del medioambiente. La izquierda, en cambio, solo cree en el 
ecologismo radical alejado de la realidad, en un ecologismo 
de salón .

Estos recortes no solo perjudican al medioambiente y a la 
agricultura, sino que además ponen en riesgo las activida-
des económicas de esta zona y a la industria del turismo en 
determinados períodos de sequía intensa, que, conforme a 
la serie histórica de datos, son cada vez más recurrentes.

El trasvase es vital en términos de seguridad y soberanía 
alimentaria . La izquierda solo piensa en destruir la agricul-
tura, porque destruir el trasvase Tajo-Segura, sin duda, es 
destruir la agricultura en España. Si no queremos depender 
del exterior, si realmente creemos en el comercio local, en el 
producto nacional, hemos de proteger a nuestros agriculto-
res, y ello pasa por defender el trasvase. Desde este grupo 
hemos luchado en todas las instancias y en todas las regio-
nes porque el trasvase del tajo seguro y del Ebro..., porque 
Vox es el único grupo que tiene el mismo discurso en toda 
España.

Los gobiernos de la izquierda impulsaron las desaladoras 
por encima de cualquier otro método para conseguir agua. 
Estas crean un impacto nocivo en el medioambiente, puesto 
que la extracción del agua del mar produce residuos sali-
nos que, una vez devueltos al mar, perjudican la flora marina 
por su alta salinidad, y la construcción de estas desaladoras 
supone una alteración del paisaje y del ecosistema costero. 
Las desaladoras instaladas y las previstas supondrían un 
coste más del doble que las obras previstas para el trasvase 
del Ebro. Asimismo, los cítricos, también abundantes en la 
Comunidad Valenciana, son muy sensibles a los minerales 
que contiene el agua desalada. Este efecto perverso de la 
desalación perjudicaría gravemente a nuestros agricultores, 
y en Vox no lo vamos a permitir.

El supremo, recientemente, ha decidido denegar las medi-
das cautelares pedidas por la Diputación de Alicante, 
manteniendo el recorte del trasvase al Segura. Señora 
consellera, sobre sus hombros recae la responsabilidad 
de traer un acuerdo que solucione esto, y esté segura de 
que contará con el apoyo de este grupo parlamentario . 
Desgraciadamente, con el desgobierno de España que en 
este momento padecemos, no lo va a tener fácil. Esperamos 
que cuente con nosotros para todas las fases que requiere la 
solución del problema del agua. Avancemos juntos.

Pero no quisiera acabar esta intervención sin hacer mención 
a otra de las grandes herramientas que tenemos para la 
protección del medio natural, la caza. Quiero que lo tenga 
presente, señora consellera: son totalmente insuficientes 
las ayudas económicas concedidas. Apoyamos con lealtad, 
pero no espere de nosotros un cheque en blanco . En Vox 

apoyamos a los cazadores, pieza fundamental y actor princi-
pal de la conservación del medio rural. No les vamos a dejar 
de lado y esperamos que usted, consellera, tampoco.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la honorable consellera, Salomé Pradas.

Cuando quiera.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Sí, muchas gracias, señora presidenta.

Señorías, hoy me piden todos, lo cual está muy bien, ¿eh? 
Para que luego digan que somos sectarios . Es que nos piden 
hasta los de Vox, está fenomenal. (Rient)

Señora Bellver, muchas gracias por su pregunta.

¿Dónde está, que no la veo...? Ahora.

Muchas gracias, señora Bellver, por su pregunta, porque nos 
permite denunciar de nuevo el injusto trato que en materia de 
agua viene sufriendo esta tierra por parte del gobierno central, 
usted lo sabe perfectamente, especialmente en la Vega Baja.

Mire, se lo diré muy claro, los recortes discrecionales e 
ideológicos del trasvase Tajo-Segura que lleva a cabo el 
gobierno de Sánchez están poniendo en grave peligro a 
los agricultores, a las familias de la Vega Baja y, en gene-
ral, al desarrollo productivo de la comarca. (Aplaudiments) 
Estamos hablando de una de las huertas más importan-
tes de España y de Europa, que genera productos de altí-
sima calidad y valor, al tiempo que es fuente de empleo 
y riqueza. Por ello, no podemos permitir que se ponga en 
peligro su desarrollo y no lo vamos a permitir. Estaremos a 
su lado, señora diputada.

Mire, para que se hagan una idea, la reducción de 28 hectó-
metros cúbicos en las explotaciones agrarias por el aumento 
de un metro cúbico por segundo del caudal ecológico del 
Tajo supone un impacto económico inmediato de unos 
297,5 millones de euros de reducción de la actividad econó-
mica y la pérdida de unos 5.900 puestos de trabajo a tiempo 
completo. A lo que habría que sumar que, solo desde junio 
hasta aquí –qué casualidad, de junio hasta aquí–, se han 
recortado sin ningún criterio técnico, repito, sin ningún 
criterio técnico, 22 hectómetros cúbicos el volumen de 
agua trasvasada. Imagínense la gravedad de lo que estamos 
hablando. Llevamos 30 recortes al trasvase por parte del 
gobierno de Sánchez, 30, sí, los tenemos contados, 30. Un 
auténtico castigo a esta tierra.

Además, no se trata solo, como decía antes, de la pérdida 
económica directa, sino también de otros efectos 
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aparejados, como la deslocalización de industrias y activida-
des económicas, la desincentivación a la hora de invertir o 
los negativos efectos medioambientales sobre la Vega Baja.

Y, señorías, sin agua no hay futuro. Sin agua no hay vida y 
no hay prosperidad, como ustedes saben, en la Vega Baja. 
Y eso parece que es lo que se ha propuesto el gobierno de 
Sánchez, que cierra el grifo a nuestros regantes mientras 
riega de ayudas a quienes le mantienen en el sillón, (aplau-
diments) díganse los que rompen la igualdad entre todos los 
españoles. El gobierno de Sánchez, que señala y criminaliza a 
nuestro campo y a nuestros agricultores, mientras amnistía a 
quienes ponen en peligro la igualdad entre españoles, y eso 
afecta a la Comunidad Valenciana. Y el gobierno que desoye 
las reivindicaciones y las necesidades de nuestra gente y, sin 
embargo, sí que escucha muy atentamente y atiende a aque-
llos que desde Bruselas quieren poner en jaque la unidad 
de España. Y no lo vamos a permitir, señorías, no lo vamos a 
permitir. (Aplaudiments)

Señorías, este Consell, como bien saben, ya está reclamando 
al gobierno central no solo la deuda en materia de finan-
ciación y en materia de inversiones, sino también la deuda 
hídrica que nos está generando. Por eso hemos puesto en 
marcha una triple estrategia: la institucional, trabajando con 
unidad de acción junto con diputaciones y ayuntamientos, y 
también con otras comunidades autónomas como la Región 
de Murcia, en defensa del agua que necesitamos.

En segundo lugar, la social, de la mano de agricultores, 
regantes y agentes económicos y sociales. Y lo haremos con 
la próxima creación de la Mesa del Agua de la Comunitat 
Valenciana, a quienes, por cierto, tanto a Compromís como 
Partido Socialista, les invito a que se sumen y que hagan las 
aportaciones oportunas, si tantas ganas tienen, realmente, 
de defender a la Comunitat Valenciana.

Y, en tercer lugar, la judicial, para llevar a los tribunales los 
recortes ideológicos del gobierno –repito, ideológicos– que 
no técnicos. Y por eso ya hemos presentado cinco recursos 
contenciosos-administrativos ante la Audiencia Nacional contra 
las órdenes ministeriales que de junio a octubre han recortado 
arbitrariamente el volumen de agua trasvasada. Por cierto, lo 
que no hacían ustedes, los del Botànic, porque esta mañana he 
oído un número de recursos, pero ustedes no recurrían estos 
recortes mensuales. Y nosotros, el Consell de Carlos Mazón, lo 
va a hacer y va a defender cada gota de agua hasta el final, con 
todos los recursos judiciales disponibles. (Aplaudiments)

Y, señorías, finalizo. Como les decía, los ciudadanos deben 
saber que este nuevo Consell es un aliado en materia de 
agua y que no vamos a descansar mientras se sigan reali-
zando recortes injustos que pongan en riesgo el futuro de 
las familias, especialmente en la Vega Baja. Queremos el 
agua que necesitamos y que justamente nos pertenece. 
Como siempre digo, no queremos ser más que nadie, pero 
tampoco merecemos ser menos que nadie .

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

La siguiente pregunta es la pregunta número 29, pero la 
Dirección General de Relaciones con Las Cortes nos ha 
comunicado que, por indicación médica, no podrá intervenir 
la consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo.

Por tanto, pasamos a la pregunta 104, formulada por la dipu-
tada María Teresa Ramírez, del Grupo Parlamentario Vox 
Cortes Valencianas, al Consell, sobre el nivel de ejecución de 
los fondos estructurales en el periodo 2020-2023, registro 
de entrada número 3.723. Será sustanciada por la consellera 
de Hacienda, Economía y Administración Pública.

Tiene la palabra la ilustre diputada Teresa Ramírez.

Cuando quiera.

La senyora Ramírez Jurado:

Buenos días, señora presidenta.

Consellera .

Cuando estaba preparando mi intervención, pensaba: 
«¿Hago una intervención técnica?». No, muy poco tiempo 
para un tema tan complejo como los Fondos europeos. «¿Una 
intervención política?» No, para eso ya están los que hacen 
demagogia barata y aburrida, como llevamos dos días escu-
chando, con normalizar y blanquear la extrema derecha. 
Es un poco ya cansino. Miren, cambien el discurso, avan-
cen, conecten emocionalmente con los valencianos y, si no lo 
hacen por ellos, háganlo por ustedes y por su futuro político. 
(Aplaudiments)

Consellera, desde mi grupo parlamentario, Vox, ¿cuál es el 
nivel de ejecución de los fondos estructurales del periodo 
2020-2023? Esta pregunta responde a la enorme preocupa-
ción de los valencianos ante noticias como: «La Comunidad 
Valenciana a la cola en ejecución de fondos». Qué raro, un 
aspecto más a sumar al paro, a la deuda, al déficit y que ha 
contribuido a contar con la peor herencia económica posi-
ble. Por tanto, es necesario que los valencianos conoz-
can el porqué de esta falta de gestión, de ejecución, qué ha 
ocurrido y quiénes son los responsables. Porque digo yo que 
en política hay personas que toman decisiones, y las deci-
siones que se toman en política se toman sobre los impues-
tos que los contribuyentes atienden con su trabajo y con 
su esfuerzo. No debemos ni podemos perder la óptica del 
trabajo y el esfuerzo de los valencianos.

No ejecutar los Fondos europeos equivale a quitar el dinero 
de los bolsillos de todos los valencianos y dejarlo en un cajón, 
sin ningún tipo de productividad, lastrando la economía e 
hipotecando a las familias valencianas. Ojalá escucharan más 
a mi universo paquitas y a Mafalda. Ojalá estuvieran más con 
el sentido común, en la calle, en la Comunidad Valenciana 
que madruga .

La izquierda en este sentido es como el perro del horte-
lano, ni come ni deja comer, ni hace ni deja hacer. Ocho 
años escuchando al Botánico hablar continuamente de 
Fondos europeos. ¿Y para qué ha servido? Solo se han ejecu-
tado un 45 % de los fondos. De los 3.062 millones de euros 
del programa 2014-2020, solo se han certificado 1.375 


